



EN BALADE AVEC L'ASSOCIATION ALLONS VOIR 12 POUR AMÉLIORER L'ACCESIBILITÉ DU CENTRE-VILLE

Pour les personnes mal ou non voyantes, se déplacer en ville signifie faire face à une succession d'obstacles : garde-corps, poubelles, arbres, terrasses... Autant d'éléments qui entravent le chemin des personnes ayant un handicap visuel.

Publié le 13 février 2024

À Millau, quatre membres de la récente association "Allons voir 12" ont emmené les élus et les agents des services techniques pour une visite de terrain. Si une "commission accessibilité" se réunie trois à quatre fois par an pour définir des aménagements et des améliorations à apporter, cette visite de terrain apparaît complémentaire pour se rendre compte des problématiques comme des défis techniques.



Le départ était donné devant la mairie, avenue de la République, où le revêtement a été refait en 2025. "Le fait de ne plus avoir les pavés facilite nos déplacements, se réjouit l'une des personnes malvoyantes présente. C'est très confortable".

En direction de la place de la Capelle, le petit groupe s'arrête près d'un arbre place du Mandarous. Ici, les pavés ont été soulevés par les racines. La mairie prévoit de mettre des grilles rainurées autour des arbres pour améliorer le confort.

Autour de la place connue pour sa fontaine, les passages piétons aussi ont été améliorés pour être au même niveau que la chaussée, ils sont signalés par des bandes podotactiles. Sur d'autres passages piétons complexes des potelets à tête ronde blanche ont été implantés par les services techniques pour renforcer la visibilité. Ces potelets ont été installés à la demande du conseil municipal junior qui avait rencontré Fabien, mal voyant, en septembre 2024.





À la Capelle, les déplacements sont rendus plus difficiles en direction de la médiathèque par exemple :

“ c'est compliqué pour traverser dans une zone partagée, j'ai du mal à comprendre où sont les trottoirs et la route, explique Fabien.

Sur ces passages délicats, comme c'est le cas sur la place Bion Marlavagne, la Ville étudie différentes possibilités, comme la mise en place de bandes d'aide d'orientation pour signaler les passages piétons ou encore les arrêts de bus.



Cette sensibilisation apparaît également bénéfique pour de nombreux autres usagers, comme pour les personnes en fauteuil roulant ou encore celles utilisant une poussette. Ces visites de terrain permettent de renforcer l'accessibilité pour toutes et tous.

L'association Allons voir 12 créée en juillet 2025 s'adresse à toutes les personnes non ou mal voyantes. Elle réunit une soixantaine d'adhérents et propose de nombreuses activités, des sorties. Elle organise des sensibilisations grand public, comme un dîner dans le noir organisé en partenariat avec l'Atalante, le restaurant du lycée d'application Jean Vigo.



Mail :

contact.allonsvoir12@gmail.com

Numéros de téléphone : 06 84 22 57 68 ou 06 84 49 86 23



VILLE DE MILLAU

17 avenue de la République

12100 Millau

05 65 59 50 00

Ouvert du lundi au vendredi de

8h à 12h et de 13h30 à 17h30